
様式第 1号(第 5条関係)
会 議 録

会 議 の 名 称 平成２７年度 第１０回美幌町総合計画審議会

開 催 日 時
平成２７年１０月１５日（木）

１８時３０分 開会 １９時００分 閉会

開 催 場 所 しゃきっとプラザ集団健診ホール

出 席 者 氏 名

委員 若林委員、平田委員、観野委員、三坂委員、森委員、工藤委員、

早田委員、旭委員、西島委員、大関委員

土谷町長

欠 席 者 氏 名 清野委員、宮田委員

事務局職員職氏名
広島総務部長、那須総合計画主幹、竹下総合計画担当主査、

森久保総合戦略担当主査

議 題

１ 開会

２ 答申案について

３ 答申

４ お礼の挨拶

５ 今後のスケジュール等について

６ 閉会

会議の公開又は

非公開の別
公開

非 公 開 の 理 由
(会議を非公開とした場合)

－

傍 聴 人 の 数
(会議を公開した場合)

２名（報道機関）

会議資料の名称

・レジュメ

・第６期美幌町基本構想素案

・第６期美幌町基本計画素案

・答申案

・総合計画審議会での意見とその回答

・第６期美幌町基本構想案

・第６期美幌町基本計画案

会議録の作成方針

■録音テープを使用した全部記録

□録音テープを使用した要点記録

□要点記録

その他の必要事項

（別紙）
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等)

若林会長

那須総合計画主幹

開会

定刻になりましたので、これより平成２７年度第１０回美幌町総合

計画審議会を開催いたします。

本日は先にご案内のとおり、この審議会で答申書をとりまとめ、町

長に答申することとなりますのでよろしくお願いします。

また、本日は、清野委員、宮田委員が欠席となっておりますが、両

名ともこの本日の会議においての決定事項については全て委任すると

のことです。それでは、レジュメの次第に沿って進行してまいります。        

答申案につきましては、先に事務局から送付しておりました。

審議会において出された意見とその回答についても併せて送付され

ていたと思います。まず、その内容について事務局から説明します。

答申案について

皆様お疲れ様でございます。

答申案について説明させていただきます。

配付しております資料についてです。「総合計画審議会での意見とそ

の回答」と書かれた文書です。こちらは先に送付しておりましたが一

部修正をしましたので、本日はこちらをお使いください。

続いて、「第６期美幌町総合計画（素案）の答申について」と書かれ

た文書です。こちらも語尾等を一部修正しておりますので、こちらを

ご覧下さい。

最後に、冊子で「第６期美幌町総合計画案」です。こちらは、審議

会のご意見を踏まえて修正した内容になっております。以上が配付資

料です。

それでは、回答書をご覧下さい。

先にお送りしておりましたが、内容についてご質問などありました

でしょうか。なければ、基本計画の変更に係る事項を中心に説明して

参りたいと思います。

１番の「マニフェストの表示について。基本計画内は全て町の施策

なのだから、マニフェストを特出しで表示する必要はないのではない

か。」というご意見に対しまして、基本計画内の表示を取ることにし、

新計画の一番後ろの紙になりますが１３３ページに一覧表を掲載する

こととしました。

２番につきましては、会議でもお答えしておりましたとおり、用語

の解説を追加しました。また、この計画書を製本する段階では、解説

をまとめた用語集を総合計画の資料として掲載することとします。

３番、「自治会の人材確保は地域でも厳しい状況。行政だけではなく

て、自治会連合会等と連携して実施するなどが必要なのでは。」という

ご意見に対しましては、基本計画の１０ページ（３）①をご覧くださ

い。ご指摘のとおり行政のみでの人材確保は困難でありますので、後

段に自治会連合会と行政とが協力しながらという文言を追加すること

とし、基本計画を修正しております。続いて少し飛びますが８番の「北

海道新幹線の開通に併せて女満別函館間の航空路線を要望してはどう

か。」についてであります。２６ページ（５）①をご覧下さい。新幹線
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等)

（引き続き）

那須総合計画主幹

若林会長

開通に伴う道内アクセスの活性化は、女満別空港の周辺自治体にとって

も期待の係ることでございますので、上から３段目の「特に北海道新幹

線の開業に伴い～」から施策の内容に航空路線の復活要望についての記

載を追加し、協議会等での要望を実施してまいります。

続いて、２枚めくりまして、１６番です。こちらは子育て世代への支

援でございますが、４4ページ（1）②をご覧下さい。審議会において民

生部長も答えておりましたとおり、行政としても支援を検討して参りま

すので「国や道に要望するとともに、町においても支援」についての記

載を追加しております。

続いて、２３番、「道の駅の整備に際しては、そこを目的として行き

たくなるような魅力的な施設にして頂きたい。」というご意見でした。

８５ページの一番上、③をご覧下さい。道の駅の整備につきましては、

現段階で具体的な完成イメージはありませんが、中段に整備の際には魅

力的ある施設を目指すことで、記載を追加いたしました。

続いて２枚めくりまして、３４番です。こちらは、「空き家について

撤去だけではなく利活用することも検討しては。」というご意見でした。

１０８ページの（３）③をご覧下さい。施策の区分に「空き家」を追加

し、施策の内容についても空き家の利活用についての内容を追加いたし

ました。

最後に、３７番です。町指定文化財についての町民への周知不足をご

指摘頂きました。それを受けまして、１２９ページ（２）①をご覧下さ

い。施策の区分に啓蒙活動を追加、また、後段になりますが、施策の内

容に教育活動を通じて啓蒙周知を図る、と追加し、教育現場での啓蒙周

知を行っていくことを追加しました。

以上が主な変更点でございます。その他、会議の中で修正するとお答

えしているものなど幾つかございます。本日は説明を省略いたします

が、後ほど、回答書と基本計画書をご覧頂きたいと思います。

続いて、答申をご覧下さい。先ず、諮問しました基本構想と基本計画

の素案については、概ね妥当であることを記載しております。

続いて、基本構想につきましては、特段修正等のご意見は承っており

ませんので実現に向けて努力されたい旨記載しております。

続いて、基本計画につきましては、先ほど説明しました基本計画を修

正することとした内容について列挙しております。更に、皆様から頂い

た多くの意見の内、実施計画の策定において配慮すべき意見について、

を参考意見として答申と併せて、提出したいと思います。

１枚めくって頂いたのが参考意見でございます。先にお送りしており案

から、語尾を修正しましたのと、「その他」と表示していたものを「参

考意見」に変更させていただきました。以上が答申案の説明でございま

す。

ただ今、事務局から審議会での意見を踏まえて、答申案と基本計画の

修正案が示されました。また、参考意見として、実施計画の策定時に参

考にしていただきたい意見も、併せて町長へ提出したいと思います。
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等)

（引き続き）

若林会長

若林会長

答申案について、特段のご異議がなければ、これを答申としたいと思

いますが、いかがでしょうか。

それでは、これをもって答申とします。

答申

  答申を行います。

町長の入室をお願いします。

ここに本日ですね、町長から頂いた素案の答申をさせて頂きたいと思

います。

平成２７年８月２５日付けで諮問のあった第６期美幌町総合計画基

本構想及び基本計画素案について慎重に審議した結果、概ね妥当である

と判断しますが、下記の意見を付した上で答申します。

【基本構想】

第６期美幌町総合計画の策定にあたっては、平成２３年度に施行され

た美幌町自治基本条例制定後にはじめて策定される計画であり、各種ア

ンケートや町民４０名からなる『びほろ』みらいまちづくり会議での素

案策定など、町民主体で作られてきました。引き続き町民の声に耳を傾

け、町の将来像である「ひとがつながる、みらいへつなげる ここにし

かないまち びほろ」の実現に向け努力していただきたいと思います。

【基本計画】

１ コミュニティ組織や人材の育成については、自治会連合会などの

コミュニティ組織と連携を図り、官民一体となって取り組んでいた

だきたい。

２ 航空路線の充実について、２０１６年開通予定の北海道新幹線の

開業により来道者数の増加が見込まれるので、北海道内のアクセス

強化を意識した要望に努めていただきたい。

３ 子育て世代への支援のうち医療費の軽減については、国や道への

要望のほか、町としても更なる支援に取り組んでいただきたい。

４ 道の駅の整備については、魅力ある施設づくりを目指していただ

きたい。

５ 空き家対策については、利活用も含めて検討していただきたい。

６ 町指定文化財について、教育などを通じて広く町民に周知するこ

とに取り組んでいただきたい。

加えましてですね、今回、町長の方から諮問を受けておりませんけど、  

皆さんから頂いた貴重な意見を参考意見として、９項目ほど記させて頂

いておりますので、これも十分視野に入れた中で素晴らしいまちづくり

をして頂きたい、この様に思います。よろしくお願いします。
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等)

土谷町長

若林会長

土谷町長

若林会長

那須総合計画主幹

若林会長

どうもありがとうございました。

お礼の挨拶

町長から、お礼の挨拶があります。

どうもおばんでございました。ただいま、諮問に対する答申を頂きま

した。１２人の委員の皆様には１０回に渡る、慎重審議をして頂きまし

た。これをしっかりと受け止めて参りたいと、その様に思っております。

本当に大変お忙しい中、慎重審議をして頂きまして、答申を頂きました。  

この後のスケジュールでありますけども、パブリックコメントにふし

て、それを経て、１２月の定例会に議会の方に提案させて頂きたいと、

その様に思っております。議会の方の議決を頂き、来年の４月から、い

よいよ総合計画に基づく取り組みが始まるという事であります。しっか

りと取り組みを、推進をしっかりとしていきたい、その様に思っている

ところであります。美幌町の発展の為に、また住民の皆さんが安心・安

全の中ですね、住んでいて良かったなぁと実感が出来る、そんな町、そ

して長生きを楽しめるまちづくりの為に精一杯、努力をして参りたい

と、その様に思っておりますので、公務においても、それぞれの立場で

引き続き、お力添えを頂きますよう、心からお願いを申し上げまして、

答申にあたっての挨拶に換えたいと思います。本日はどうもありがとう

ございました。

今後のスケジュールについて

今後のスケジュールについて、事務局から報告があります。

レジュメを一枚めくって頂きたいと思います。

今後のスケジュールですが、来週２０日から１か月間パブリックコメン

トを実施します。その結果を受けた後、議会への上程を行います。運用

は来年４月からとなります。

本日ご確認いただきました計画案が、修正となる場合には、審議会の

皆様には何らかの形でお示しして参りたいと思います。

また、会議の中でお話しのありました実施計画につきましても、来年

の春頃になりますが、完成次第お示しして参りたいと思います。

この審議会における議論につきましては、本日の答申をもって終了と

なります。長期間に渡る審議、誠にありがとうございました。

以上でございます。

閉会

以上で、本日予定されている会議の内容について全て終了しました。

全体を通じて何か質問などありますでしょうか。

最後に、私と平田副会長から一言ずつご挨拶させていただきます。

平田副会長、お一言お願いします。
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等)

平田副会長

若林会長

こんばんは。８月から始まりました、総合計画の委員会。長い時間に

渡りまして皆さんから貴重なご意見を頂き、素晴らしい物にまとまった

と思っております。これをいかに、行政の方で町民の為に役立てて頂く

かという事をこれから期待を持って見守って行きたいと思います。色々

お世話になりまして、ありがとうございました。

それでは、私の方から一言。

皆さん方、本当にお忙しい中、長時間、また長い期間、そして多岐に

渡ってですね、本当に真剣に美幌町の将来の為に、ご提案を含めてです

ね、本当に協議を頂きました。『びほろ』みらいまちづくり会議におき

ましては大変若い人達の意見も多く取り入れられていると聞いていま

すし、町の考え方、あるいは町長のマニフェストも含めてですね、私共

としましては、ほぼ、満足の出来る答申が出来たんじゃないかなと思っ

ております。しかしながらですね、やはり町民が満足して充実した幸せ

な生活を送れる、その為に答申をきちっと実現して頂きたいと、この事

が無ければ、私共が時間を掛けて協議した意味も薄れますので、その辺

のところも改めてですね、よろしくお願い申し上げたいと思います。加

えて、今後とも私共が協力出来るような場面がございましたら、一生懸

命、皆さん方に協力して町の為に働いて行きたいと考えております。ま

た、一言付け加えさせて頂きたいのですが、来月、高橋知事と懇談の場

面がございますので、函館新幹線の２次交通の問題ですとか、それに伴

ってですね、やはりＨＡＣにおいて女満別と函館のルートをもう一度再

開してもらいたいというふうに思っておりますし、先日、広島部長とも

話しましたけど、やはり住民サービスの最たるものである庁舎の改築と

いう事も視野に入れて、皆様方に仕事をして頂きたいと思います。部長

の方もですね、高橋知事に対しての懇談の場面で美幌町としての要望事

項がありましたら、事前に私の方におっしゃって頂いてですね、私がそ

の事を知事に伝えていきたいというふうに思います。

どうも長時間に渡り皆さんありがとうございました。

それでは、これで会議を閉じます。

皆様お疲れ様でございました。


